

Granada Hoy



DEL DOMINGO

www.gradahoy.com



El conflicto por la huelga de basuras de 2005 llega a la **juez Alaya** ▶12

Alicia Alonso trae a Granada el Ballet Nacional de Cuba con 'Coppélia' ▶30

SE CUMPLEN DIEZ AÑOS DE LA APERTURA DE LA PRIMERA EMPRESA, EL BIC ▶6 a 8

El PTS moverá a 10.000 trabajadores cuando esté a pleno rendimiento

● El Parque de la Salud acoge ya 13 edificios, 70 empresas y más de 1.600 empleados

Jesús Quero: "Llega el tiempo de las aperturas masivas. La ampliación, pese a la crisis actual, es una cuestión de necesidad"



14-15 Y 36-37

LA DOBLE FESTIVIDAD DE LA HISPANIDAD LLENA LAS CALLES Y ABARROTA LOS BARES DE GRANADA

Don Felipe preside por primera vez la Fiesta Nacional por la convalecencia del Rey



El Príncipe llama a celebrar "lo que nos une"

● Masiva manifestación en Cataluña a favor de la convivencia y la unidad de España

KOTE RODRIGO/EFE

9 EL SECTOR SERVICIOS, EL MÁS PERJUDICADO

Los impagos y la crisis llevan al cierre a 3.000 empresas en cinco años

22 CONFLICTO

La Junta quiere reclamar al Estado la titularidad del Puerto de Motril

HOY CON SU DIARIO
 ▶ DIEZ MINUTOS
GRATIS
 DIEZ MINUTOS KIKO

18-19 LA APUESTA DE BRITISH

London City, a tres horas de Granada

OPINIÓN

La colmena

LA BURBUJA DEL 'B'



MAGDALENA TRILLO

Directora de Granada Hoy

@magdatrillo

En los medios de comunicación siempre hemos recurrido a los números para dar fiabilidad y rigor a nuestras historias pero hoy, con la crisis, es difícil encontrar una noticia que no esté 'contaminada' por la tiranía de los cifras. La información digital ha puesto de moda el periodismo de datos y el 'big data' empieza a despuntar no exento de polémica sobre su utilidad real, su abuso y los riesgos manifiestos de manipulación. Pensarán que son debates internos de periodistas que nada les han de importar. Se equivocan. La política es economía; las decisiones que condicionan su vida son economía. Datos y cifras. Revestidos de solvencia en la teoría; tremendamente frágiles en la práctica. Porque nada hay más fácil de distorsionar, de interpretar de forma interesada y de tergiversar que una estadística.

Está más que comprobado que el camino más rápido para dejar morir un problema es crear una comisión. Es, justamente, lo que acaba de hacer Europa para seguir 'prote-

giéndonos' de la tragedia de quienes siguen llegando del Sur huyendo de la miseria y la violencia de unos países sin petróleo ni gas que justifiquen nuestro interés. Piensen en el muro de cadáveres que estamos levantando en Lampedusa. Son números. Números de muertos a los que contraponemos los números de las sanciones con que queremos castigar su osadía, los números de las multas con que amedrentamos a quienes se atreven a ayudarles y los números del presupuesto que requeriría que el 'primer mundo' -el de la vergüenza- diera una respuesta humanitaria.

Otra fórmula tanto o más efectiva que la comisión es encargar un informe. Un buen tocho de papeles cargados de cifras y citas de expertos que digan justo lo que queremos decir. Piensen ahora en la reforma de las pensiones; tenemos comisión e informe. El Gobierno ha escogido los números adecuados -y las palabras- para alarmarnos sobre la insostenibilidad del sistema y nos regalan la ficticia tranquilidad de que a partir de ahora siempre subirán un 0,25% como mínimo. Ese 'mínimo' será una pérdida real de poder adquisitivo que esconde la necesidad de seguir controlando el déficit y que abre la puerta al exquisito negocio de los seguros privados. Sí, el de los bancos. Le habrán llamado mil veces en los últimos meses para convencerles de que invierta en un fondo de pensiones sin decirle que las

condiciones son un atraco a mano armada y que hasta los bonos del tesoro -igual de seguros- son mucho más rentables (para usted, no para ellos). Todos compartimos la preocupación del Gobierno por el futuro de las pensiones (hay menos cotizantes y vivimos mucho más), pero no con medias verdades, con ocultismo y sin consenso. Hay alternativas a su propuesta y sí, avalada con tantas cifras como la que está a punto de aprobar el PP con el rodillo de su mayoría absoluta.

Este mismo debate lo podemos extender al copago sanitario, al copago judicial y, por supuesto, a la reforma educativa que el ministro Wert ha logrado sacar adelante esta semana como solución *mágica* al fracaso escolar. En su maletín se acumularán los informes que ratifican sus posturas; tantos, imaginamos, como los que le permiten sostener a Montoro que los salarios no están bajando -moderan su crecimiento- y a Santamaría ponerse la medalla de la lucha contra el fraude con un alarmante informe que se niega a hacer público -¿transparencia prometieron?- pero que vendría a decir que el 20% de quienes cobran el paro lo hace de forma irregular. Horas después de su comparecencia, el propio Ministerio matizaba: no eran falsos parados sino desempleados sancionados por problemas administrativos como carecer de documentación o no acudir a una cita prevista.

Reconozco que son muchos los días de autobús que me 'cuelo' en conversaciones ajenas de gente que asegura "ir tirando" completando los pocos euros que recibe de la prestación echando unas horas en una tienda, en el campo, en la obra, cuidando niños... Hay economía sumergida -se estima en un 20% del PIB frente al 10% de otros países como Francia y Reino Unido- y hay fraude fiscal -podría alcanzar los 70.000 millones al año-, pero no aprovechemos las estadísticas para criminalizar lo que en muchos casos es pura subsistencia ni centremos los esfuerzos en la pillería con que están malviviendo tantas familias.

Lo que exige una respuesta son los billetes de 500 euros, las estafas millonarias, el blanqueo de capitales, los paraísos fiscales (Gibraltar sin ir más lejos) y las operaciones de ingeniería (¡legales!) con que las grandes fortunas eluden su responsabilidad. No saldremos de la crisis sin explotar la burbuja de la economía en 'B', pero no con una operación de cirugía menor centrada en los más débiles de la cadena. Hagámoslo con todas las consecuencias y no nos olvidemos de que tan importante como atajar el fraude es educar en la solidaridad y la honradez. No todo puede ser perseguir y castigar. Seguro que podemos encontrar un estudio, con sus números y sus expertos, que nos den la razón.

La mirada urbana



MARÍA DE LA CRUZ

Entre Tim Burton y el 'anime' japonés

No se asusten si pasan por las inmediaciones del Palacio de Congresos. No es carnaval aunque lo parezca. La capital acoge este fin de semana el Salon del Manga Japan Weekend Granada. Concursos de baile, karaoke,

cosplay, talleres, artes marciales, conciertos, videojuegos... Actividades para todos los públicos sobre el manga y el *anime* japonés que también acerca a la cultura nipona, a su tecnología, su modo de vida y su tradición.

En la trastienda

CERVEZAS ALHAMBRA

A posibilidad de que Cervezas Alhambra, actualmente integrada en el Grupo Mahou, se marche de Granada, ponga fin al eterno contencioso con los vecinos por los ruidos y renuncie al ambicioso proyecto de traslado de la fábrica es un rumor que va y viene desde hace años sin que se haya desmentido de forma tajante ni tampoco confirmado. En las últimas semanas se ha reavivado la preocupación por la marcha de un buen número de directivos a Madrid. ¿Será esta vez verdad?

Alto y claro

LOS PLAZOS DEL AVE

El compromiso de la ministra con Granada es traer el AVE a finales de 2015. Un documento oficial del Ministerio aportado en respuesta a una pregunta del grupo socialista matiza, sin embargo, el alcance de sus palabras: para esa fecha estará terminada la obra pero el Gobierno trabaja con un margen de dos años más para ponerlo en funcionamiento. ¿Es un 'colchón' para imprevistos o es el plazo real que baraja Fomento? De nada sirve una infraestructura si no se puede utilizar.

El Semáforo

Jose A. Lorente



El catedrático granadino ha sido convocado

por el Vaticano junto a expertos de otros países a unas jornadas sobre el tráfico de personas. Aportará su experiencia con el programa DNA-Prokids.



Investigador de la Universidad de Granada

MagoMigue



Ciencia, tecnología y magia. Nace la primera Escuela de Artes Mágicas de Andalucía en colaboración con el Parque de las Ciencias. Un proyecto que unirá diversión y formación.



Ilusionista

Estrella Morente



La cantora vuelve a subirse a los escenarios en Granada mostrando su perfil más solidario. Hace unos meses colaboró con el Banco de Alimentos y ahora alza la voz por las niñas.



Cantora

Cristóbal Montoro



El ministro menosprecia la industria del cine, cuando intenta minimizar el impacto de la subida del IVA cuestionando la calidad de las producciones.



Ministro de Hacienda

GRANADA

EL INFORME DE LA SEMANA



Parque Tecnológico 2003-2013

El PTS diez años después: 13 edificios, 70 empresas y más de 1.600 trabajadores

Susana Vallejo GRANADA

El 17 de octubre de 2003 abrió sus puertas el BIC en lo que en aquel año era un espacio proyectado para construir un Campus de la Salud promovido por la Universidad de Granada con el apoyo de la Junta de Andalucía. Fue el primer edificio que se abrió en un recinto que hoy, diez años después, se ha convertido en el tercer Parque Tecnológico de Andalucía y en el mayor proyecto de futuro de la provincia de Granada. El BIC se erigió entonces como el primer paso del Parque, las mimbres de un proyecto que hoy ya está consolidado y acoge a decenas de empresas y a más de mil trabajadores.

La construcción del BIC se pudo hacer de manera excepcional al amparo de la declaración de utilidad pública de interés social del terreno ya que las obras de urbanización del Parque no comenzaron hasta 2004. De manera casi heroica comenzó a funcionar entre solares desiertos, obras y ausencia de comunicaciones. Después vino el López Neyra, el Centro de Desarrollo Farmacéutico, el CMAT, ... así hasta 13 edificios que están operativos a día de hoy. Y no queda ahí la cosa ya que aún faltan ocho por abrir.

Si se analiza, no podía haber tenido un comienzo más significativo el Parque que una incubadora de empresas, el germen de la vida de un proyecto que hoy tiene sobre sus hombros la responsabilidad de aportar a la economía provincial una salida a la crisis.

Diez años después, ya como Parque Tecnológico consolidado, funcionan todos los sectores con los que nació el proyecto menos el asistencial, que se verá culminado con la apertura del hospital en 2014 tras varios años de retraso. Funciona la docencia (que se verá también reforzada con el traslado de las facultades), la investigación (con grandes centros de I+D y proyectos novedosos) y el desarrollo empresarial (con los viveros de empresas y la creación de plantas propias).

En datos, el volumen de inversión también se ha multiplicado en los últimos diez años. En 2003 la inversión no llegaba ni de lejos a los 100 millones de euros y en 2013 ya hay 577,05 millones de inversión comprometida en ejecución; el 80% del total ya que la idea es que cuando esté todo ter-

● Este mes se cumple el décimo aniversario de la apertura del primer edificio que funcionó en el recinto, el BIC ● Hoy es un proyecto consolidado y el tercer parque de Andalucía



minado y a pleno rendimiento, se superen los 700 millones de euros.

Los trabajadores también se han multiplicado pasando de unas decenas en 2003 cuando abrió el BIC (entonces tenía unas pocas empresas y ahora alberga a más de 70 y varias instituciones) a más de 1.600 trabajadores que todos los días acuden a trabajar al Parque —el 46% vinculados a la I+D—. Y cuando esté a pleno rendimiento, con los edificios en construcción ya abiertos, se calcula que haya unas 8.000 o 10.000 personas al día contando con que 4.000 serán trabajadores del hospital y las facultades de Medicina y Ciencias de la Salud (las que primero abrirán, ya para el próximo curso) sumarán otros 600.

Así, aunque muchos de los puestos de trabajo son 'trasladados', es decir, que ya estaban en otro lugar (como hospitales y facultades), las cifras del Parque en la actualidad superan los 800 empleos de nueva creación, que superarán los 2.000 cuando esta primera fase del proyecto esté totalmente concluida. Esto supone que el Parque acumulará el 3% del empleo de la provincia aunque gran parte sea trasladado de los hospitales y UGR.

Este nivel de empleo y la pro-



3,7%

Del PIB. Es lo que supdrá el Parque cuando la primera fase esté funcionando al cien por cien





2003 2013



8

Edificios. Son los que están aún en construcción y pendientes de abrir todos entre 2014 o 2015

577

Millones de euros. Es la inversión comprometida que ya está en ejecución

850

Puestos de trabajo. Son de nueva creación. El resto son 'trasladados'

625.000

Metros cuadrados. Es la superficie de esta fase del Parque en Granada y Armilla

46%

Del empleo. Son puestos de trabajo vinculados con la investigación y el desarrollo

2014

Apertura. Es el año de inauguración del gran proyecto, el hospital, tras años de espera



FOTOS: PTS Y GRANADA HOY

ducción generada en el Parque harán que cuando esté culminada esta fase el PTS va a suponer el 3,7% del PIB provincial. De este porcentaje, algo más del 2% va a ser trasladado (el PIB del hospital o las facultades), por lo que el 1,4% provincial será neto.

Pero no sólo se ha evolucionado en los números sino también en el aspecto cualitativo, más importante si cabe para la Fundación del Parque. Así, el recinto ha pasado de ser un proyecto, una apuesta voluntarista de la Universidad de Granada apoyada por la Junta de Andalucía para construir un campus de la salud alrededor de las facultades y el hospital, a ser realmente un referente ya no sólo en la salud sino en otras áreas como la biotecnología o las comunicaciones. Ese peso se demuestra en que además de acoger sedes institucionales y proyectos propios de la administración pública, también es sede de grandes empresas y compañías farmacéuticas.

Rovi fue la primera gran compañía en apostar por el Parque con la creación de una planta de producción propia. Después han llegado Pfizer, MSD y Abbott. En cuanto a las empresas privadas, la evolución también ha sido exponencial,

si en 2003 el BIC abrió con apenas la presencia de empresas como Catón, Intecna o Kandor Graphics, hoy acoge a más de 50 compañías –la mayoría *spin off* de la universidad–. Empresas que también han evolucionado y ya construyen edificios propios como Neuron Biopharma. Además, destaca la presencia de Servilens, Vircell, Ibermutuamur o el futuro centro de flebología del doctor Cabrera.

Estos datos demuestran que el Parque es un proyecto atractivo para las empresas. De hecho, se está ultimando la construcción de un nuevo centro de empresas –la ejecución de la obra civil supera ya el 80%– que servirá también para demostrar la demanda de espacio en el Parque pese a la actual crisis y la ralentización de proyectos y nuevas inversiones. Ahora en total hay implantadas 70 empresas y unas 28 instituciones.

La fase actual supone la ocupación de 625.000 metros cuadrados, aunque aún quedan libres tres pequeñas parcelas en el término municipal de Armilla y un espacio en término de Granada. Y aunque no hay todavía nada adjudicado, ya hay conversaciones para poder darles utilidad y completar al 100% la ocupación de cara a la

EDIFICIOS DEL PARQUE

- En funcionamiento**
 Centro Europeo de Empresas e Innovación
 Centro Multifuncional Avanzado CMAT
 Instituto de Parasitología López Neyra
 Centro de Investigación Biomédica
 Rovi
 Servilens
 Centro de Desarrollo Farmacéutico
 Centro Genyo-Pfizer-UGR
 Máster Diagnóstica
 Instituto de Medicina Legal
 Centro de gestión del PTS Andalucía BioRegión
 Vircell

- En construcción**
 Hospital
 Edificio de Salud Laboral
 Facultad de Ciencias de la Salud
 Facultad de Medicina
 Centro de Empresas
 Neuron Biopharma
 Instituto de Flebología
 Instituto Salud y Deporte
 Ibermutuamur

ampliación a Ogijares, un crecimiento aprobado por la Fundación hacia los terrenos reservados en Potaug para el Campus (unos 350.000 metros cuadrados) pero que está ahora sufriendo los retrasos de los trámites y reverses urbanísticos con la reciente anulación del PGOU de Ogijares, escollo que está en vías de resolución y para el que el Parque colabora con el Ayuntamiento en la revisión urbanística. Una constante lucha desde su nacimiento ya que la ejecución del actual recinto también se llevó años de negociación.

Lo que traerá el Parque también cuando esté todo completo es una gran movilidad en la zona. De hecho, ya se ha planteado desde la Fundación la necesidad de arreglar los accesos desdoblado el carril de entrada por la A-44 y mejorando la rotonda de acceso a la zona del hospital. Con los miles de desplazamientos de usuarios y trabajadores más los que generará por ejemplo el Nevada cuando esté abierto, la saturación de vehículos está asegurada si no se arregla ya la comunicación por carretera. Mientras, se tiene que materializar también la llegada del Metro con la línea 1 y se reforzará la conexión con autobús.

GRANADA

EL INFORME DE LA SEMANA



Parque Tecnológico 2003-2013

JESÚS QUERO. GERENTE DE LA FUNDACIÓN DEL PTS

● La difusión del Parque en la propia provincia es un reto para dar a conocer el trabajo que ya se hace allí ● La ampliación, pese a la crisis actual, es una cuestión "de necesidad"

“El Parque está en vísperas de su eclosión, llega el tiempo de las aperturas masivas”

S. Vallejo GRANADA

–Se cumplen ahora diez años de la apertura del BIC. Ha pasado el tiempo. ¿Qué balance hace?

–En 2003, lo puedo decir ahora, el PTS era una apuesta voluntarista muy firme y decidida pero voluntarista al fin y al cabo de la UGR apoyada por la Junta de Andalucía en la persona de su presidente aunque con no tanto entusiasmo en otros departamentos. Se soñaba con constituir un espacio referente biosanitario del sur de la península ibérica, pero se basaba prácticamente en nada, sólo en el potencial de la universidad y en la oportunidad que suponía que se iba a construir un hospital en la zona Sur de Granada. Hoy vamos siendo cada vez más ese referente biosanitario. En Andalucía creo que ya nadie contempla hablar de biosalud sin poner a Granada en primer lugar de la referencia aunque se hable también de otras ciudades.

–¿Y hemos llegado al objetivo con el que se nació?

–Cuando miras hacia atrás dices: ¿se podría haber hecho más? difícilmente; pero, ¿se podría haber hecho más deprisa? seguramente. Nunca en 2003 llegué a pensar en que el panorama del Parque fuera ahora el que es. Entre 2003 y 2013 ha ocurrido una crisis de la que no hemos salido pero que hemos conseguido sobrellevar con dignidad porque no se ha caído nada pero sí se han ralentizado muchas cosas, es la verdad.

–Se trabaja en la internacionalización del Parque en Marruecos pero, en el ámbito local, ¿se conoce bien el proyecto?

–Los granadinos no tienen conciencia de lo que es el Parque y lo que supone y esa es nuestra asignatura pendiente. Hay un cambio cualitativo enorme de 2003 a 2013. En 2003 muy poca gente creía que se iba a hacer aquello que se llamaba Campus de la Salud. Había un problema de credibilidad absoluto que se lo dije a David Aguilar, entonces rector y presidente de la Fundación, y se huyó de los medios por el abuso que había de las primeras piedras, maquetas, proyectos, etcétera. Hoy el cambio es que esa falta de credibilidad se ha disipado



Jesús Quero en la sede de la Fundación del Parque.

ARCHIVO

“Lo que nació en su día como un Campus de la Salud es hoy un gran proyecto de desarrollo económico”



“En un plazo no superior a 36 meses se tiene que estar urbanizando la ampliación”

por completo y que los granadinos son conscientes de que no hay discurso que no haga referencia al eje de desarrollo que supone el Parque. Se ha generado ya credibilidad del proyecto del PTS, se sabe que se está haciendo una inversión descomunal pero no se conoce el contenido de las cosas. Para muchas personas apenas es un lugar en obras y no se conoce, quizás porque tenemos el handicap de que el Metro no se ha terminado y el acceso por los Cármes está cerrado. Pero tenemos que difundirlo más para que se genere un sentimiento de orgullo porque es una de las expectativas de futuro de Granada junto al Puerto de Motril, mantener el turismo y poco más, por desgracia.

–¿Y el futuro?

–Esto nace como un proyecto de Campus de la Salud con un hospital, facultades y algún centro de investigación. Hoy hemos cambiado y es un proyecto de desarrollo económico, no de asistencia sanitaria con gotitas de

docencia e investigación. Su interés no será por el número de alumnos, premios de carrera o la cirugía innovadora que se haga, el éxito vendrá dado por el número de puestos de trabajo que ha generado. Además, nace vinculado de manera exclusiva a la salud y hoy cada vez más se está abriendo paso una pata basada en la pujanza de la UGR en informática, en tecnologías de la información y la comunicación, que cada vez tienen más que ver con el Parque. En esta materia, la UGR está entre las cien primeras del mundo. El Parque tiene cada vez más importancia en esos temas. Hoy está empezando a tomar cuerpo esa segunda pata del Parque.

–La apuesta de las instituciones por el Parque es clara. Pero, a nivel de empresas, ¿sigue habiendo interés por implantarse aquí pese a la crisis?

–Lo vamos a ver en poco tiempo. El centro de empresas del Parque avanza a ritmo rápido. La obra civil está al 80% y las insta-

laciones al 50%. En el primer semestre de 2014 será una realidad y será la prueba del algodón de si las empresas siguen apostando por el Parque, que yo creo que sí. El PTS es una marca de prestigio, una señal de identidad que aporta valor.

–¿Qué edificios quedan por abrir?

–Lo próximo en abrir será el edificio de salud laboral, lo más seguro a principios de 2014, después la sede de Ibermutuamur, el instituto mixto universitario de deporte y salud –ya se construyen las instalaciones deportivas anexas– y la sede de Neuron Bio. Todo esto antes de Semana Santa debe estar operativo. El año que viene debe ser, de todas formas, el año de aperturas del Parque. En septiembre u octubre el rector ha dado orden de que tiene que estar abierta la Facultad de Ciencias de la Salud para iniciar el curso 2014-2015. Desde Salud mantienen la apuesta por abrir el hospital para verano y en el segundo cuatrimestre del curso estará operativa Medicina con 1.700 alumnos, por lo que estamos en vísperas de la eclosión, de una época de aperturas masivas en el parque.

–Con la crisis y la ralentización de proyectos, ¿tiene sentido seguir pensando en la ampliación?

–Tiene más sentido que nunca porque el Parque nació limitado por tres fronteras imposibles de salvar: la A-44, la Ronda Sur y el río Monachil. Es imprescindible, seguimos trabajando en ella a pesar de todos los problemas urbanísticos pero nos haremos fuertes frente a la adversidad. Estamos colaborando con Ogíjares en su PGOU suspendido por la Justicia, haciendo un esfuerzo económico y humano. Mi objetivo es que cuando lleguemos al 100% de esos 700 millones de euros que se estuviera urbanizando la ampliación, que debiera ser en un plazo no superior a 30 o 36 meses. No digo antes por los plazos urbanísticos pero esa es la intención.

–¿Y cómo será el futuro dentro de otros diez años?

–Será mayor, más polícromo, con más piezas de interés. Que sea el doble o el triple dependerá de la situación económica.

FÚTBOL SALA ▶ SEGUNDA DIVISIÓN FEMENINA

Primer golpe para el 'Uni'

● Pierde en casa ante el Santa Rosa, rival directo por la permanencia

Granada Hoy GRANADA

Primera comparecencia en casa de la temporada por parte del Universidad de Granada y escasa suerte para el conjunto entrenado por Armando Rodríguez, que cedió ante el Santa Rosa de Alcoy (1-3), sobre el papel un rival en la lucha por la permanencia.

El encuentro fue un constante intercambio de ocasiones. El primer tanto no llegó hasta bien avanzada la primera parte, justo a renglón seguido de que el conjunto visitante disparara en dos ocasiones contra el palo de la portería defendida por Cubi. Fue en una acción de Bárbara que, de tiro cruzado, batió a la guardameta visitante Miriam.

En la reanudación del partido, tras el tiempo para la reflexión en los vestuarios durante el descanso, el Universidad fue presa de un bajón, al menos por lo que a concentración se refiere. El Santa

Rosa, que se percató de la situación, no dudó en presionar.

Jezabel, en el minuto 25, firmó el tanto de la igualada para el cuadro alicantino. Dos minutos

más tarde, María T. marcó el segundo para el Santa Rosa.

El Universidad quedó noqueado y en el 29' encajó el tercero y definitivo tanto, obra de Marta.



LUCÍA RIVAS

Una de las ocasiones generadas por el Santa Rosa.

1 U. Granada**3 Santa Rosa**

Universidad de Granada: Cubi, Paqui, Estefa, Lau y Jota -cinco inicial-, Meritzel, Bárbara, Rojas, Sara, Aitana, Fati e Isa.

Santa Rosa: Miriam, Jezabel, Aitana, María T. y Elena -cinco inicial-, Mariola, Sandra, Marta, Yaitza y Eva.

Goles: 1-0 (17') Bárbara. 1-1 (25') Jezabel. 1-2 (27') María T. 1-3 (29') Marta.

Árbitro: Xxxxx.

Incidencias: Jose Cuesta y Félix Lozano (granadinos).

FÚTBOL AMERICANO

Los Valencia Firebats, primer rival de los Granada Lions

Granada Hoy GRANADA

Los Granada Lions ya conocen el calendario de la temporada de su debut en la máxima categoría del fútbol americano en España. La competición comenzará el 18 de enero y lo hará a domicilio ante el Valencia Firebats. La fase regular está previsto que finalice el 11 de mayo, mientras que las semifinales por el título se iniciarán el 25 de mayo y la fase final el 14 de junio.

El resto de equipos que integran la denominada Serie A del fútbol americano en España son: Pioners Hospitalet, Badalona Dracs, Valencia Giants y Osos Rivas.

La Copa de España, en la que no estará el Granada Lions, tiene prevista su final para el fin de semana del 7 y 8 de diciembre.



**Manolo Lama,
Paco González,
y Pepe Domingo Castaño**



*estar
informado :)*

Tiempo de Juego

sábados de 16:00 a 02:00

y domingos de 15:00 a 02:00

www.cope.es



ATLETISMO ▶ GRAN PREMIO DE FONDO DIPUTACIÓN



Decenas de corredores en el momento de inicio de la carrera de Santa Fe disputada ayer.

LUCÍA RIVAS

Parejo y El Amrani ganan en Santa Fe

● Más de mil corredores participaron en la 'Capitulaciones La Hispanidad'

Redacción GRANADA

Más de mil atletas participaron ayer sábado en la octava edición de la Prueba de Fondo Capitulaciones La Hispanidad, disputada en Santa Fe con un recorrido de diez kilómetros.

La carrera, que batió su récord de inscritos de pasadas ediciones, es la decimo cuarta y penúltima prueba del Gran Premio de Fondo Diputación Cruzcampo 2013, que concluirá el próximo domingo con la Media Maratón Ciudad de

Motril, carrera en la que también se pondrán en juego los títulos andaluces de la disciplina.

El triunfo en Santa Fe en la categoría masculina fue para Francisco Javier Parejo López, del Club Biki-la, que mantuvo una espectacular pugna hasta el final con su compañero de equipo Modesto Álvarez Domínguez, que fue segundo.

Parejo completó la carrera en 31 minutos y 34 segundos, aventajando al final en la meta en cinco segundos a Álvarez. Cerró el podio Francisco Manuel Rodrí-

guez Rubio, del Club Santa Fe, que entró en meta con un tiempo de 32 minutos y doce segundos. Un total de 878 atletas masculinos completaron la prueba.

En féminas, la victoria fue para Zhor El Amrani (Maracena), con una marca de cuarenta minutos y tres segundos. La lucha por la segunda y la tercera posición fue encarnizada. Al final logró la plata María Teresa Rodríguez Ruiz (La Zubia), que marcó un tiempo de 41' 37", tres segundos menos que Anda Expósito Fernández (Esquí Caja Rural), que completó el podio. 151 mujeres lograron terminar la carrera.

Francisco Manuel Rodríguez Rubio y María José Rodríguez Marín fueron los mejores atletas locales en una prueba que, además de un éxito de participación, contó con una excelente organización.

▶ Las **clasificaciones completas** de la prueba de Santa Fe, el martes en las páginas de este diario.

RUGBY ▶ DIVISIÓN DE HONOR B

Empezar con mejor pie, imposible

21 Liceo Francés

22 Univ. Granada

Liceo Francés: Búfalo (Rehén, 70'), Nacho (Lean, 54'), Miguel (Abarca, 50'), Juanan, Carlos, Alfonso (Raúl, 54'), Max, Rafa (Sergio, 52'); Vinagre (Redu, 41'), Borja, Javi de Ramón, Pisco, Iván, Dani (Andry, 60') y Peña.

Univ. Granada: Hitos (Cañizares, 62'), Pablo Sanz, Rubén Barros (Choto, 70'), Kramer, Javi Lomas (Gringo, 69'), Torres, Lucky, Juan Hernández (Pepo, 66'); Sojo, Migue García, Fabián (Cezar, 41'), Damián Jurado, Nico, Florin (Clément, 32') y Gosio (Peti, 50').

Tanteo: 3-0 (5') Migliore. 3-5 (23') Florin. 3-12 (25') Florin; Migue García. 6-12 (35') Borjita. 9-12 (39') Migliore. 16-12 (50') Pisco; Migliore. 16-17 (59') Hitos. 21-17 (66') Abarca. 21-22 (80') Clément.

Árbitro: de la Vega Tomé (castellano-leonés). Excluyó por diez minutos al local Migliore (29'), y a los visitantes Torres (29'), Lucky (39') y Nico (67').

Redacción GRANADA

Con el agua al cuello y el reloj marcando el descuento. Cuando una victoria llega en esas circunstancias sabe mucho mejor, aunque valgan cuatro puntos, como todas. Si encima el ensayo sirve para remontar el partido y sumar un punto bonus, la sensación de euforia crece de forma exponencial. Pues así se confirmó ayer la primera victoria del Universidad en la recién estrenada temporada (21-22b).

No está nada mal que el 'Uni' empiece ganando, toda vez que la pasada temporada lo hizo en sólo tres ocasiones. Pero, pese al triunfo, costó mucho. Los de Manolo Conde estuvieron lejos de la brillantez. Pero eso bastó para sumar los primeros cinco puntos.

La tónica del encuentro fue de dominio del 'Uni', con mejor idea de juego que un Liceo que se man-

MTB ▶ VUELTA A ANDALUCÍA

Rocío Martín se impone en la tercera etapa

La granadina no puntúa para la general al retirarse en la jornada anterior

Efe SEVILLA

La ciclista granadina Rocío Martín logró ayer la victoria en la tercera etapa de la Vuelta a Andalucía de bicicletas de montaña, que se disputó con salida y llegada en La Roda (Sevilla) y un recorrido de 63 kilómetros.

Martín, que en la etapa del viernes se tuvo que retirar por encontrarse indispuesta mientras cubría el recorrido, invirtió en la jornada de ayer dos horas, 51 minutos y seis se-

gundos, aunque ya no puntúa para la clasificación general al no finalizar la segunda etapa.

La francesa Muriel Bohuet entraba a nueve minutos y 53 segundos de la granadina, mientras que Natalia Benítez se distanciaba algo más, a 29 minutos y 16 segundos, de Rocío Martín, por lo que Bohuet también es la ganadora virtual de la Vuelta a Andalucía, que reúne a un centenar de participantes.

En categoría masculina, Juan Pedro Trujillo, vigente campeón de España, ganó la tercera etapa y también dejó sentenciada la clasificación general.

La última etapa de la Vuelta a Andalucía se disputará hoy domingo con salida y llegada en Mollina (Málaga), con un trazo de 64 kilómetros.



Rocío Martín (d), premiada al final de la etapa de ayer.

GRANADA HOY



El rumano Cezar celebra el triunfo del Universidad ayer.

MARIUS E. SOFRON

tuvo vivo gracias a las patadas del internacional Migliore. Justo de lo que adolecen los arlequinado. Migue fue el pateador, pero sólo pasó una de las seis de que dispuso. Todas en posiciones muy difíciles.

A falta de puntos con el pie, el Universidad recurrió a los ensayos. Y ahí, como un "toro" (así se definía en días anteriores) Florin, hizo papilla la defensa local. Dos ensayos, el primero tras un inicio de jugada genial de Migue, con un pase largo que saltó a varios jugadores, y el segundo en una clásica jugada del ala al centro (9-12, descanso).

El Liceo salió a por más y empezó ensayando y volteando el marcador. El partido se volvió loco, con fallos de ambos. Ahí, esta vez sí, el 'Uni' fue más listo. Hitos ensayó pero los madrileños se colocaban por delante a veinte minutos del final. El ensayo del triunfo llegó con el tiempo cumplido. Los granadinos consiguieron forzar dos golpes de castigo que sacaron rápido. Horadaron poco a poco la defensa hasta que vieron el pase claro al galo Clément, que posó junto al banderín y volteó el partido.